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本报讯 4 月 12 日下午，区委常
委会召开扩大会议暨疫情防控工作
专题会，认真贯彻落实习近平总书
记重要指示精神，按照国务院工作
组和市委、市政府要求，全力做好疫
情防控各项工作，具体部署推进“无
疫”社区、“无疫”单位的创建工作。
区委书记谢坚钢在会上强调，要坚

定不移坚持“动态清零”总方针，从
严从紧、从细从实抓好疫情防控各
项工作，坚决守护群众身体安康和
城市运行安全。

区委副书记、区长薛侃就创建
“无疫”社区、“无疫”单位等相关工
作提出具体要求。区人大常委会主
任程绣明，区政协主席邰荀，区委副

书记周海鹰等区四套班子领导出席
会议。

会议强调，要坚决贯彻落实习近平
总书记重要指示精神，按照国务院工
作组和市委、市政府的决策部署，坚
决筑牢疫情防控的铜墙铁壁。

会议指出，要充分发挥党员领导
同志模范带头作用，主动当先锋、做

表率，在更广范围凝聚更强大的抗疫
力量、织就更严密的防护网络。

会议要求，下沉一线的党员干部
要扛得起事、顶得上去、拿出办法，跨
前一步、担当作为，主动到力量最薄
弱、任务最重的点位上去，把组织协
调的担子挑起来，把具体的问题和困
难解决好。 ■记者 成佳佳

杨浦区委常委会（扩大）会议暨疫情防控工作专题会召开

坚定不移坚持“动态清零”总方针

本报讯 4月11日，区委书记谢坚钢
主持召开会议，专题研究疫情防控有
关工作。谢坚钢在会上强调，要切实
把思想和行动统一到党中央、国务院
和市委、市政府的决策部署上来，坚
定不移坚持“动态清零”总方针，全力

以赴抓好疫情防控各项工作。
区委副书记、区长薛侃就做好疫

情防控工作提出要求。区委副书记
周海鹰出席会议。

会议指出，要全力做好抗原检
测与核酸筛查工作，进一步强化

“采、送、检、报、转、收”各环节的高
效衔接和联动协同，切实提高检测
效率。要深入细致做好群众工作，
主动排摸需求，加强物资保供，切实
保障老百姓的基本生活和就医购药
需求。要周密部署、精心组织，科学

划分封控区、管控区、防范区“三区”
范围，实施分区分类管理，引导居民
自觉遵守防疫规定，坚决筑牢安全
防线。

区领导李猛、尼冰、施方、王浩、
祁克萍、吴雷参加会议。 ■瞿伟

杨浦区召开专题会议研究部署疫情防控有关工作

强化各环节的高效衔接和联动协同

■记者 王歆瑜 陈涛 文/摄

本报讯 4 月 11 日，杨浦区划定
第一批“三区”名单，其中封控区670
个，管控区66个，防范区256个，实施
分区分类差异化防控。4月12日，记
者探访部分首批划定的防范区。

居民公约达共识
上午九点，记者来到首批防范区

之一市光新苑小区，小区内三三两两
的居民或是领着娃放风，或者带着牵
引绳遛狗。大家保持着一定距离，不
扎堆不聚集。居民王先生说，小区一
直保持核酸全阴性的成绩，是大家共
同努力的结果，一定要珍惜。“非常感
谢志愿者，他们真的很辛苦，现在出
去也没啥事情，能在小区范围活动已
经很好了，要守住这个来之不易的防
范区。”

志愿者钱斌则向记者展示了一
份“市光新苑居民抗疫公约”。他说，
虽然小区被列为防范区，但周边社区
不少还在管控和封控中，为了大家安
全着想，起草了一份公约，对于小区
进出方式、物资保障等方面进行合理
安排，在管理上尽量以管控区的要求
执行。志愿者张广妹告诉记者，卸货
卸在门外进行消毒，然后再放到大门
口。“物资放进来静止一两个小时，然
后再发到每个楼栋，我们志愿者送到
每个楼栋。”

大部分业主都表示同意，愿意自
觉遵守。当天，居民王阿姨看到小区
在防范区的名单，做好防护后想出门
看看。走到门口得知，小区居民的出
入证正在加急办理，亮证出行对于小
区管理和居民安全更有利处，对此，
王阿姨表示非常理解。

据了解，市光新苑小区目前一百
多户居民。出入证办好后每户每天
可派一人进出。如居民有就医等外
出需求，志愿者会给其发放防护物
品，出入测温登记。关于居民网购物

资，小区志愿者也守好大门，采取先
消毒再领取的办法。

绷紧疫情防控这根弦，
但心情不一样

位于鞍山路 218 弄的安顺苑小
区，也是首批划定的防范区之一，上
午，记者在小区门口看到，大门依旧
关闭着。得知小区成为四平路街道
首批防范区，小区居民表示，心情不
一样，开窗晾衣服时，呼吸的空气都
觉得新鲜。

安顺苑小区是一个微型小区，总
共 54 户人家，根据防范区的相关规
定，小区居民原则上是可以自由出入
的，但是居民们依然绷紧疫情防控这
根弦，自律地坚持足不出户的防疫规
定。当天，居民们拿完快递外卖，也
都立即回家。

原来，小区成为防范区后，小区

居民就在小区微信群里互相告知，非
必要不出门，如果确需出门，必须汇
报。还有小区居民表示，出门拿快递
外卖，都随身带一瓶消毒液，随时喷
洒消毒。

四平路派出所民警陆宇豪，是安
顺苑小区的社区民警，看到大家都自
觉足不出户，他心里很安慰，管理的
压力也小了很多。他关照小区保安，
要做好日常人员进出登记。

本报讯 当前，疫情防控正处在
最紧要的关键阶段，为协同推进对
口联系街道疫情防控工作，进一步
加强分析研判、协调解决困难问
题，确保市区疫情防控要求得到有
力落实，4 月 11 日，区人大常委会
主任程绣明赴大桥街道联系指导
工作。

程绣明来到大桥街道集中办
公场所，关心慰问持续奋战在抗疫
一线的基层干部，详细了解工作力
量配备、人员防护、后勤保障、机关
干部下沉一线及分片包干等各方
面情况。随后，程绣明实地察看临
青路防疫物资分发站点，听取街道
疫情防控工作最新情况汇报和问
题建议，就物资保供“最后一百
米”、居民就医配药通道、转运隔
离、党员志愿者作用发挥等方面工
作进行深入沟通和指导，并到幸福
村小区实地检查社区防控措施落
实情况。

程绣明指出，当前疫情防控形
势严峻复杂，要做好“三区”划分后
相关配套管控措施和预案准备，及
时梳理应对分区分级差异化防控后
的新情况新问题，做好宣传疏导，不
折不扣落实各项举措，全力保证从
严从紧的防控态势。同时，要进一
步优化措施、配足力量，关注好、解
决好当前街道疫情防控中的急事难
事和群众所需所盼，坚决筑牢社区
安全防线。

区人大常委会副主任王莉静、
顾毓静、董海明分赴平凉路街道、四
平路街道、长白新村街道联系指导
工作，详细了解街道疫情防控推进
情况，实地调研了保供物资管理情
况，研究街道物资保供点建设有关
问题。

4月11日，区政协党组书记、主
席邰荀，区政协党组成员、副主席明
依分别赴长海路街道和殷行街道，
了解区域管控、核酸筛查、抗原检
测、物资保供和特殊人群服务等工
作开展情况。

邰荀指出，当前疫情形势严峻
复杂，防控任务极其艰巨，要坚决贯
彻落实中央和市委、区委有关决策
部署，严之又严、细之又细抓好疫情
防控各项工作。要进一步增强责任
感、紧迫感，跨前分析研判，因时因
势因情施策，以更管用的方法、更有
效的举措提升工作效率，确保分区
分级差异化防控各项要求落实到
位。要关注重点环节，集中更多力
量做好阳性感染者等待转运期间的
管控工作，对涉及楼栋和居住人员
也要摸清情况、跟上措施，全力推动
落实“四应四尽”。要想方设法做好
民生保供和群众工作，加强与辖区
商业体的联系对接，多方调集资源，
多措并举保障群众基本生活和就医
用药需求。要继续充实基层防控力
量，组织发动更多社区党员、退役军
人、热心居民，强化志愿者个人防
护，合理安排休息，积极传递守望相
助的正能量，引导广大居民团结一
心，合力筑牢疫情防控屏障。

明依来到殷行街道听取相关
情况介绍，并与街道负责同志共同
研究如何更好调配居委会和志愿
者等一线力量，进一步做好核酸筛
查、抗原检测组织，加强民生物资
保供和弱势群体关心关爱，推进机
关干部在防疫一线发挥更大作用
等工作。 ■任达 郑谐

区人大政协实地联系
指导疫情防控工作

探访杨浦首批防范区：依旧“自律”


